
三重県精神保健福祉士協会

令和５年度
定期総会
記念講演

2023年6月25（日） 会場 総合心療センターひなが 多目的室

報告：桑名ブロック



１３：３０～１５：３０
＜記念講演＞（ハイブリッド開催）

参加者

●会場 ７１ 名

●ZOOM ２６ 名

計９７名



題目
「改正精神保健福祉法と
精神保健福祉士に期待するもの」

記念講演
講師
国立精神・神経医療研究センター 精神保健研究所

藤井 千代 先生



記念講演
講師
国立精神・神経医療研究センター 精神保健研究所

藤井 千代 先生

＜精神保健福祉改正のポイント＞
＜地域共生社会実現の取り組みへの貢献＞
＜包括的治療・ケアの促進＞
＜精神障害者の権利擁護の強化＞

についてお話しいただきました。



記念講演
講師
国立精神・神経医療研究センター 精神保健研究所

藤井 千代 先生

＜精神保健福祉改正のポイント＞
・精神障害にも対応した地域包括ケアシステ
ムの構築（自治体の相談支援対象を精神障
害者のほかメンタルヘルス不調者にも拡大）
・医療保護入院の手続きの改正

・・・・・・



記念講演
講師
国立精神・神経医療研究センター 精神保健研究所

藤井 千代 先生

＜地域共生社会実現の取り組みへの貢献＞
・地域でありがちな悪循環から、地域支援・保
健の充実による好循環へ
・精神保健の課題に気づいたとき、どうする
か？

・・・・・・



記念講演
講師
国立精神・神経医療研究センター 精神保健研究所

藤井 千代 先生

＜包括的治療・ケアの促進＞
・ケースマネジメントの診療報酬上の評価
・療養生活継続支援加算が目指すこと
・多職種・他機関連携の促進

・・・・・・



記念講演
講師
国立精神・神経医療研究センター 精神保健研究所

藤井 千代 先生

＜精神障害者の権利擁護の強化＞
・「入院者訪問支援事業」で期待されること
・精神科病院における虐待防止に向けた取組
みの推進

・・・・・・



記念講演
講師
国立精神・神経医療研究センター 精神保健研究所

藤井 千代 先生

＜まとめ＞
・事例ベースの多職種・他機関連携を進める
ことが「にも包括」の基本
・地域全体でのケア体制の構築、ケースマネ
ジメント、権利擁護など、幅広い領域で精神
保健福祉士の活躍が期待されている

・・・・・・



＜講演を聴いて～担当者ふりかえり＞

・「障害福祉と地域保健は、両輪。どちらも大切」「精神障
害にも対応した地域包括ケアシステム」との言葉があった。
私たちは業務の中で、障害を抱えている人とのかかわりを
とおして、その周りの人の多様なメンタルヘルス課題を感
じることが多々ある。いかに地域で取り組みをすすめるべ
きなのか。

・障害があろうとなかろうと、誰にとっても心地よいまちづ
くりを、制度の中で、精神保健福祉士がどう担っていくべ
きなのか、を考える機会となった。



アンケート結果
記念講演の内容は理解できましたか

５
十分理解
できた

４ ３

それなりに
理解でき
た

２ 1

全く理解
できな
かった

回答なし

２０名 １６名 ４名 1名 0名 1名



アンケート結果
記念講演で得た知識やスキルは今後活用できま
すか

５
十分活用
できる

４ ３
ある程度
活用できる

２ 1
全く活用
できない

回答なし

1７名 １２名 １１名 １名 0名 1名



アンケートより一部抜粋

•色んな立場からの必要性について改めて考えることが出来た。

•多職種に意見を聞けるという強みを生かし、情報収集をすることが
大切だと感じました

•多職種連携を現場としてどのように深めていくのかをより意識して普
段のサービスや業務にあたりたいと思いました

• PSWとして多機関、多職種連携が期待されているとのお話で入院に
より「小さなにも包括」を作って地域へ居ることが大事だと知ることが
できた。地道な取り組みを重ねていきたいと思いました。

•今回の診療報酬改定がきっかけとなり院内の多職種連携の「見える
化」が進展しそうです。「にも包括」を我々の日々の実践から展開し
ていきたいと思います。

•研究においてもケースマネジメントの効果が立証されていることを知
り、とても心強く感じました。



１５：４０～１６：３０
＜令和５年度 総会＞（ハイブリッド開催）

参加者

●正会員 ５６ 名
（会場参加 ４５名＋オンライン参加 １１名）



＜総会を終えて～担当者ふりかえり＞

・リハーサルがあったほうが良かった。採決場面でバタバタ
した。（画面で議長から確認しづらかった）
・いろいろ事務局で準備してもらっていた中で受付したが、
数が合わないトラブルがあった。
・正会員と準会員の違いがわからない人があった。4人新
たに入会した。
・フリーに動ける人を配置していたのが良かった。
・マスク対策の案内が不足していた。健康面での配慮も必
要だと感じた。
・ハイブリッド開催ではあったが、会場に参加した人は記録
的な人数となった。リアルの開催は個々の表情があたたか
いと感じた。


